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lo visitaran 4 amigos en horario nocturno a cambio, 
seguramente, de una remuneración. Al cambio de 
turno, los nuevos custodios que llegaron no conocían 
a los que salían, y se dice que “El Ponchis” era uno de 
ellos; uno de sus 4 amigos, se quedó en su lugar. Al pase 
de lista se dieron cuenta que éste no era el verdadero 
“Ponchis”.
Ojalá que la nueva administración en Seguridad tenga 
la habilidad para mantener al equipo de seguridad 
que trajo a trabajar Víctor Hugo Enríquez con el que 
“limpió” la zona de Caborca, a la vez que creó el Mando 
Único en San Luis Río Colorado.
Y TAMBIÉN POR RUMBOS DE Palacio, el gobernador 
Durazo Montaño, junto con pegado, anunció a una 
nueva titular en el área de Comunicación Social. Ahora 
Paloma Terán, “La Mijita”, sea quien sea la encargada 
de aplicar las políticas de comunicación que requiere el 
gobierno de Sonora.
Paloma Terán, era hasta el pasado martes diputada 
local por el partido Encuentro Solidario, partido aliado 
de Morena. 
Ya se comenta que a Paloma la “movieron” a 
Comunicación Social con el objetivo de placearla para 
cuando se ofrezca en el 2027. 
Te cuento que la joven ex dipuatada es hija del ex 
presidente de Agua Prieta, Vicente “El Mijito” Terán, 
quien junto a su esposa Irma Villalobos de Terán, han 
gobernado ese punto del estado. 
No sería nada extraño que “La Mijita” también quiera 
ser alcaldesa de su tierra. 
Al tiempo. 
Y EN MÁS DEL GOBIERNO DE SONORA, ya se le dio 
luz verde de parte del Gobierno Federal para que el 
proyecto de las 3 presas nuevas se haga realidad. En sus 
recientes visitas del gobernador 
Durazo a la capital del país, ha estado cerca de la 
presidenta Claudia Sheinbaum y las nuevas noticias 
desde Palacio Nacional es que ya se incluyó, según lo 
informó la misma presidenta, en el Plan Hídrico Nacional 
la construcción de tres presas en la capital sonorense 
con inversión de 7 mil 500 millones de pesos.
Este proyecto es cuestionado por unos que creen 
que al no correr el agua por el río, los pozos no se 

reabastecerán y carecerán del agua necesaria para la 
pequeña agricultura y ganadería de la región del Río 
Sonora. 
Otros creen que esto no será tan grave y que traerá 
mayores beneficios para surtir de agua a la capital del 
estado. 
Dicho por el gober, la construcción de tres presas son 
proyectos muy costosos y tardan mucho en construirse, 
a la vez que aclaró que la construcción de éstas, sale 
más barato que intentar rescatar las actuales presas 
‘Abelardo L. Rodríguez’ y ‘El Molinito’, que se encuentran 
débiles estructuralmente y azolvadas.
FUE EL PASADO MIÉRCOLES cuando el actual director 
del Isssteson, mi amigo, Luis Osuna, estuvo en la mesa 
de mis colegas del Contrapunto, donde les platicó de 
todo lo que se hace por sacar adelante ese organismo 
que históricamente ha presentado altas y bajas en 
cuanto al servicio que se ofrece a los cerca de 173 mil 
derechohabientes que actualmente atiende en todo el 
estado.
Luis se enfrentó a las preguntas críticas y señalamientos 
fuertes de los “Contrapuntos”, pero que Luis supo 
responder y, sobre todo, explicar con puntual 
precisión qué se está haciendo tanto en el abasto 
de medicamentos; en el tema y los recursos para las 
pensiones; en el crecimiento del servicio hospitalario, 
entre otros temas importantes que rodean al Instituto, 
pero sobre todo mostró datos de lo que al menos desde 
su llegada a la dirección del Isssteson, en junio del 2024, 
se ha venido realizando. Entre ellos, la transformación 
del hospital de Guaymas; atención en el rescate del 
hospital en la fronteriza Nogales. Una dotación de 
más ambulancias, sobre todo para el área de terapia 
intensiva. 
En el tema de las medicinas, el talón de Aquiles en 
la atención médica, les informó que se ha logrado 
abastecer hasta un 85% de los medicamentos del 
cuadro básico.
En fin, una serie de detalles pero que son muy 
importantes para el buen funcionamiento de los 
servicios que ofrece el Isssteson. 
Espero que la próxima semana, Luis pueda visitar 
esta redacción para que de una forma más amplia nos 
platique sobre todo lo concerniente al organismo, que 
para todos es algo así como “la rifa del tigre”. 
QUIEN TAMBIÉN DIO DETALLE de lo realizado pero en 
el Congreso del Estado, es mi buen amigo, el diputado 
Omar del Valle Colosio, quien como presidente del 
mismo tiene al día el acontecer legislativo. 
El pasado 30 de abril terminó el segundo periodo de 
sesiones y, es por eso que, Omar rindió un tipo de 
informe donde comunicó que durante el periodo se 
presentaron 117 iniciativas, 26 de las cuales fueron 
aprobadas en el pleno y 91 turnadas a comisiones para 
su análisis y eventual dictaminación.
Entre los temas más concurridos en las iniciativas 
presentadas por las diversas fracciones parlamentarias, 
destacaron justicia y derechos humanos, protección 

al medio ambiente, salud pública, derechos laborales, 
educación, transparencia y bienestar social.
Eso por el lado estatal, pero también los diputados 
locales trabajaron en este tiempo en temas de 
importancia federal, según lo expuso Omar del 
Valle, en aprobar reformas constitucionales como 
la no reelección y el nepotismo electoral; la de 
fortalecimiento a la soberanía nacional; y la de 
simplificación administrativa y digitalización, entre 
otras. 
Veremos qué reportan los diputados sonorenses en el 
próximo periodo legislativo allá por septiembre. 
NO ME QUEDA CLARO TODAVÍA qué necesidad tuvo 
la presidenta Claudia Sheinbaum de ponerse al tú por 
tú con el ex presidente de México, Ernesto Zedillo, 
quien en las últimas semanas se ha dedicado a criticar al 
Gobierno Federal presente y darle un repaso al presidido 
por Andrés Manuel López Obrador. 
Ambas figuras políticas tienen razón; el ex por 
cuestionar al actual, pero también la actual mandataria 
por recordar el daño que el gobierno no sólo de Zedillo 
sino de otros presidentes del PRI, hicieron a México. 
Destacó por su magnitud el multicitado tema del 
Fobaproa. 
Pero más allá del daño que le hicieron al país estos ex 
presidentes y otros más, considero que la presidenta 
debería mejor dejar de lado las críticas, que no 
nos llevan a nada,  y enfrentar con más fuerza a los 
problemas actuales y que también están haciendo 
mella en el país. Con solo tener a Donald Trump de día 
y de noche criticando, señalando y actuando contra 
México, con eso tiene Sheinbaum para ocupar su día a 
día. 
El tema del T-Mec y su revisión en el 2026, mismo que 
el presidente de Estados Unidos ya amenazó con 
disolverlo, es para tener la mente tranquila y ocupada 
en ello. 
¿Tú como la ves, estimado lector?
Para cerrar, un fuerte abrazo y nuestras felicitaciones 
a todas las que tienen la importante misión de ser 
mamás… 

¡Feliz día de las madres!
Hasta la próxima. 

Omar del Valle Colosio

Braulio Martínez


